

# Dos muertos en Tupiza: Huyen las autoridades Ovando lamenta lo sucedido

Los estudiantes Carlos Cruz y David Aruquipa murieron en Tupiza tras el enfrentamiento entre educandos y fuerzas policiales.

Según los primeros informes los manifestantes destruyeron las oficinas policiales de Tupiza. El sector estudiantil exige mejor atención de las autoridades para ese distrito.

Esta noticia fue proporcionada por el Jefe del Estado, que, a tiempo de señalar que efectuará una investigación, adelantó el envío de una comisión a ese distrito.

El R. P. Javier Willing, que preside el Comité Cívico de Chichas presidirá la comisión. El general Ovando Candia remitió cable a las autoridades tupiceñas lamentando lo ocurrido. Las autoridades abandonaron Tupiza.

# Denuncian difusión de manual de guerrillas Lo distribuían a estudiantes

Los ministros de Informaciones y del Interior enseñaron ayer a la prensa un manual de guerrilla urbana del Ejército de Liberación Nacional, titulado "Cómo actuar en manifestaciones" y que, dijeron es distribuido en varios centros educativos.

El Ministro de Informaciones, Carlos Carrasco, leyó partes del folleto en las que se instruye sobre las formas de operar, tácticas de combate, construcción y utilización de bombas caseras, etc.

No se dio más lectura al folleto porque las autoridades consideraron contraproducente y peligroso hacerlo. (Inf. página 2).

# Chilenos eligen Presidente



ALESSANDRI



ALLENDE

## ALESSANDRI, TOMIC Y ALLENDE SON LOS TRES CANDIDATOS

### Hay 3.500.000 electores

SANTIAGO DE CHILE, 3 (AFP).- Por vigésimoséptima vez desde la independencia, Chile votará mañana (hoy), para elegir a un Presidente de la República entre tres candidatos: Jorge Alessandri, de 71 años, quien ya fue jefe de estado de 1958 a 1964, apoyado por los conservadores; Salvador Allende, de 62 años, Senador socialista y candidato único de la izquierda, que se presenta por cuarta vez y Radomiro Tomic, de 56 años, abanderado de la democracia cristiana y quien aspira a la primera magistratura de la nación por primera vez.

Alrededor de 3.500.000 electores entre hombres y mujeres, se inscribieron para participar en los comicios que comenzarán a horas seis de la mañana en todo el territorio de Chile.

El ambiente que reina en Chile es de calma incierta que podría estallar en hechos de violencia, al menor fogonazo que pueda turbar el proceso electoral.

Con motivo de las elecciones, los observadores han podido comprobar que la influencia de los candidatos se muestra equilibrada, pero no descartan que esta vuelta pudiera ser el fin del actual sistema político chileno, debido a las presiones contrarias ejercidas por el sistema económico y social.

### Ayoroa denuncia a extremistas

El Ministro del Interior Juan Ayoroa, atribuyó los últimos atentados a ramificaciones del Ejército de Liberación Nacional y al Partido Comunista Pequinés, señalando que estos actos terroristas son efectuados para causar intranquilidad y zozobra entre la población.

Puntualizó que se trata de dar la impresión equivocada de que existe anarquía en el país.

DIARIO DE LA MAÑANA

# hoy

DEFENDER EL DERECHO Y LA LIBERTAD CON LAS IDEAS Y NO CON LAS ARMAS (Alfredo Alexander)

NO II No. 560 La Paz, viernes 4 de septiembre de 1970 EDICION DE 16 PAGINAS PRECIO \$b. 0.50

# ALLENDE DEFENDIO A TIROS SU DOMICILIO GRUPO DE MUCHACHOS LO ATACABA CON PIEDRAS

Santiago de Chile, 3 (ANSA).- El candidato a la presidencia de la república, Salvador Allende debió hacer cuatro disparos al aire, desde el balcón de su casa, para ahuyentar a un grupo de muchachos que lanzaban piedras contra la fachada de su hogar.

Según dijo el propio candidato Allende, en la mañana de

hoy, una caravana a computista por aproximadamente una treintena de automóviles se dirigió hacia la casa del abandonado de los partidos marxistas, ubicada en el elegante barrio Videncia, y lanzaron numerosas piedras contra la fachada. El carabiniero, destacado como punto fijo frente a la residencia de Allende trató de detener a los manifestantes, pe-

ro éstos imprimieron mayor velocidad. El policía debió saltar a un costado para evitar ser atropellado.

Salvador Allende identificó a los manifestantes como partidarios de la candidatura de Jorge Alessandri. Dijo que los muchachos agredieron de hecho a una sobrina y una hija de él chofer, las primeras tra-

taron de repeler el ataque con una manguera de agua y el último a golpes. Sin embargo los asaltantes se bajaron de sus automóviles y trataron de penetrar al interior de la casa.

El candidato presidencial agregó que al oír el ruido de la pelea saltó al balcón y desde allí amenazó a los manifestantes con un revólver. Pero

sus palabras tuvieron como respuesta más pedradas lo que determinó que Salvador Allende disparara cuatro tiros del arma, al aire, lo que ahuyentó a los jóvenes.

Salvador Allende dijo esta mañana que la policía "debía proteger su integridad física y la de su morada" y que la guardi a que le habían puesto le parecía "decorativa".

# GOBIERNO DESCUBRIO UN MANUAL DE GUERRILLAS ES DISTRIBUIDO ENTRE ESTUDIANTES



En declaración conjunta los Ministros del Interior e Informaciones Juan Ayo roa y Carlos Carrasco, respectivamente, denunciaron el descubrimiento de un manual de guerrilla urbana denominado "Cómo actuar en manifestaciones", que está siendo distribuido en varios establecimientos educativos.

El Ministro de Informaciones en forma vehemente protestó por la distribución del manual calificándolo de "maniobras de solventes tendientes a buscar un enfrentamiento ar-

mado entre estudiantes y organismos de seguridad".

Carrasco Fernández leyó algunas partes del folleto, color rojo que en la portada lleva un fusil y las iniciales del ELN, con un dibujo de "Che" Guevara.

En el folleto existen instrucciones sobre la forma de operar, las tácticas de combate, actitudes de represalias, forma de secuestros, maneras de confeccionar y utilizar bombas caseras, instrucción para el uso de armas y la forma en que deben operar los francotiradores.

El modus operandi que contiene el folleto de comado por el servicio de inteligencia del Ministerio de Gobierno, no fue dado a conocer en su integridad a la prensa, porque a decir del Ministerio del Interior. "Sería contraproducente y peligroso para la ciudadanía en general".

En el folleto también se precisa sobre la forma de atacar a los guardias del orden, destruir vehículos, preparar artefactos explosivos como bombas molotof y toxicas, además de la manera de eliminar enemigos.

Carrasco Fernández calificó al manual como instrumento del crimen y del terrorismo. Lamentó la distribución del folleto manifestando que "era sensible que en países civilizados se instruya a los jóvenes y niños a matar por la espalda, convirtiéndolos en asesinos suicidas".

Finalizó puntualizando que el gobierno utilizará todos los medios para impedir la tarea destructora de los enemigos de la nacionalidad.

Al respecto Ayo roa dijo quemantuvo conversaciones con dirigentes de la UM SA, quienes le indicaron no tener ninguna participación en la distribución del folleto.

Consultado respecto a los últimos acontecimientos de Tupiza donde perdieron la vida dos estudiantes y fue incendiada la dependencia policial, Juan Ayo roa, al ratificar la información lamentó los hechos, indicando que los mismos surgieron a raíz de un pedido de los estudiantes para que se les dotara de laboratorios de física y química.

Subrayó que enviará una comisión que se encargue de investigar las verdaderas causas de los inci-

dentos para adoptar las medidas que el caso aconseje.

Refiriéndose a las explosiones ocurridas la anterior semana, Ayo roa anunció que está sobre la pista de los autores.

Ayo roa se refirió también a declaraciones de Rosmary Viuda de Berrios, respecto a la disposición del Fiscal de la República sobre nuestro deberes del ex-Mandatario, indicando que "el Gobierno no tomó parte en el problema y que la justicia ordinaria a la que tiene proceso en sus manos".

Finalmente, requirió a su opinión sobre la decisión de dirigentes sindicales de la Prensa de recluirse en el Panóptico Nacional solidariándose con Andrés Solíz Rada, el Secretario de Estado dijo desconocer tal situación. En la foto, grupo de familiares de universitarios muertos en T'ooponte, declarados en huelga de hambre, en el recinto de la CU



En la fotografía, la carátula del folleto que exhibió el Ministerio de Gobierno al tiempo de que el titular de ese Despacho y de Informaciones, se alaban se trata un manual de guerrillas urbana titulado como se puede apreciar "ELN - COMO ACTUAR EN UNA MANIFESTACION".

Ambos ministros del gobierno, al anunciar que dicho manual se está distribuyendo en establecimientos educativos.

## YPFB pagó 200.000 dólares: Sta. Cruz POR REGALIAS DE PETROLEO

La oficina regional de YPFB en Santa Cruz hizo efectivo ayer el pago de 200 mil dólares al Comité de Obras Públicas de la ciudad oriental, por concepto de regalías de petróleo, correspondiente al mes de agosto.

Al respecto, directivos de la entidad petrolera fiscal indicaron que se cumple al día el pago de regalías a Santa Cruz.

### B ECADOS

En el transcurso de las próximas horas viajarán a Estados Unidos, tres técnicos de YPFB a fin de asistir, en calidad de becados, a un curso sobre Técnicas Modernas de Soldadura.

El curso se realizará en Troy, Ohio, entre el 7 y 28 del presente mes.

Los becados son Mario Velasco, Agrupino Orellana y Jenaro Aguirre, quienes fueron seleccionados en un curso especial de Soldadura de Arco, organizado por la Gerencia Industrial en Cochabamba y

en colaboración con la firma "Tecnalida".

## LAMENTAN HECHOS DE SUD CHICHAS

Acción Nacional Chichena, entidad que agrupa a los residentes de esa localidad, en La Paz, lamenta los últimos acontecimientos registrados en la víspera en Tupiza, donde perdieron la vida los estudiantes Carlos Cruz, 18 años, y David Arequipa, 19, quedando gravemente herido Felipe Lopez.

Acción Chichena hace llegar sus condolencias a familiares de los estudiantes y al propio pueblo tupiceno por tan infausto acontecimiento.

Además hace un llamado a las autoridades para que impida la posible marcha del regimiento acantonado en Mojo sobre Tupiza, hecho que motivaría un enfrentamiento que debe evitarse a toda costa.

Finaliza renovando su apoyo y solidaridad en nombre de todos los chichenos residentes en La Paz a la población de Tupiza que vive momentos de zozobra, dolor y lágrimas.

El documento entregado a HOY, está firmado por Oscar Vargas del Carpio y Victor Guzmán Moreira.

## Periodistas se recluyeron en el Panóptico

Una veintena de periodistas determinaron recluirse en el Panóptico Nacional en solidaridad con el director del semanario sindicalista "Prensa" detenido por acción judicial.

La reclusión voluntaria se produjo en horas de la tarde. Los solidarios son:

Oscar Peña Franco, Mario Rueda Peña, Carlos Carrasco, Horacio Akázar, Luis Peñaranda, Carlos Andrade, Miguel Velarde Tapia, Gonzalo Vizcarra, Jorge Martínez, Julio Rodríguez, Roy Bazán, Freddy Arispe, Rolando González, Eduardo Ascarrunz, José Luque, Clovis Díaz, José Valdivia, Jorge Mancilla, Jorge Rodríguez, Juan Carlos Salazar, Adolfo Ugarte, Carmelo Andrade, Eduardo Díaz y Edgar Tapia de la COB.



Con el lema "de unidad" comenzó, en la víspera en Cochabamba, el Congreso Extra del Magisterio que considerará el aspecto económico aún no resuelto con el Gobierno. Ciento ochenta educadores asistieron al evento. Luis Fernández Bustos, presidente del Congreso dijo que hay que "volver a la lucha sin tardanza para que ni el gobierno ni pueblo se llamen a engaño y piensen que los maestros han sido derrotados".

## ENTREGARAN AUDITAJE DE EX-BOLIVIAN GULF

En el curso del día de hoy, la firma Geopetrole hará entrega oficial de su informe al Titular del Despacho de Energía e Hidrocarburos. Dicho informe contiene una apreciación contable y verificación de las inversiones de ex-Bolivian Gulf, y que servirá de base para la determinación del monto indemnizable a dicha compañía.

Este importante documento preparado por Geopetrole será presentado al señor Presidente de la República y después se dará información a la prensa.

La firma francesa Geopetrole fue seleccionada entre varias firmas internacionales que presentaron sus ofertas para realizar el trabajo, por su idoneidad, experiencia, reconocido prestigio internacional y por ofrecer las condiciones convenientes al país, habiendo comenzado sus labores los primeros días del mes de febrero del año en curso.

PEÑA VIERNES SABADO  
**NAYJAMA**  
COLON No. 671 Esquina INDABURO  
Hrs. 21.00  
PRESENTA PARA SU DELEITE...  
**¡UN GRAN SHOW!**  
CON NUMEROS DE JERARQUIA

## UN GRAN SHOW

- Los Zamponitas
- Los Huaycheños y su Vocalista
- Los Luceros del Alba
- Dúo Nancy y Alicia
- Ramiro Tarifa
- Dúo Bolindia
- Los Ruphay
- Los Zafiros

# Rector denunció la intervención a UMSA PARA DESALOJAR A HUELGUISTAS

El gobierno determinaría la intervención de la Universidad Mayor de San Andrés en caso de que los familiares de los estudiantes muertos en Teoponte, persistan en su actitud de continuar con la huelga de hambre, que se lleva a cabo en la casa superior de estudios. La determinación fue dada a conocer por el propio Presidente de la República en entrevista sostenida con miembros del Consejo Supremo de la UMSA, según anunció el Rector, Oscar Prudencio, en conferencia de prensa realizada a las 22 y 30 de ayer.

Prudencio señaló que el Jefe del Estado advirtió, en la oportunidad que el gobierno que preside no permitiría la continuación de la huelga de hambre decretada por los familiares de los universitarios eidos en combate con las fuerzas regulares del Ejército.

Aseguró que de continuar la actitud, el gobierno dispondría el desalojo de los huelguistas del recinto universitario, prosiguió el Rector.

Más adelante, Prudencio dijo que habían hecho conocer al Presidente la preocupación de la universidad por esta posible actitud del gobierno que conculcaría una de las conquistas más preciadas de los estudiantes bolivianos como ser la Autonomía Universitaria.

El Jefe del Estado según el Rector había manifestado que su gobierno estaba dispuesto a afrontar cualquier consecuencia emergente de la medida.

"Esta radical determinación del gobierno la hacemos conocer a la opinión pública del país subrayando que la actual crisis por la que atraviesa la universidad con la amenaza de su intervención no fue provocada en ningún momento por miembros de esta casa de estudios", añadió.

Prudencio finalizó, indicando que "la suerte de la universidad estaba señalada, corriendo el riesgo de perder su supervivencia como institución autónoma y libre".

## MISION TECNICA DE LA CAF EN BOLIVIA

CARACAS, 3 (AFP). El directorio de la Corporación Andina de Fomento, CAF, designó hoy una misión técnica que visitará en el curso del presente mes, Perú, BOLIVIA, Ecuador, Colombia y Chile.

El directorio se halla reunido en Caracas desde el pasado mes laborando estudios y proyectos relativos al área Andina.

La misión estará presidida por el ingeniero boliviano, Adolfo Linares y la formarán, Tulio Andean, Perú, Mario Balcázar, Bolivia, Manuel Pralisto, Ecuador, Germán Gaviria, Colombia Héctor Hurtado, Venezuela, Enrique Vial, Chile y Marco Antonio Mastrobuono, de la Junta del Acuerdo de Cartagena, que creó el bloque subregional Andino.

En cada uno de los países visitados la misión efectuará consultas y analizará materias relacionadas con proyectos empresariales, aspectos financieros, factores económicos y problemas jurídicos.

La delegación de la Corporación coordinará sus actividades con los organismos nacionales, la Junta del Acuerdo de Cartagena e Institutos Internacionales.

## EL PROGRAMA DE ALFABETIZACION CUENTA SOLO CON 215 MIL PESOS

El programa Nacional de Alfabetización que debía tener un capital de arranque de un millón de dólares, con la contribución de varias instituciones, cuenta solamente con 215 mil pesos, entregados por el gobierno central.

debe descontarse un día de haber, de 4 a 6 mil un día y medio de haber y de 6 mil adelante, a 2 días de haber.

Al proporcionar la información autoridades del Ministerio de Educación señalaron que, debido a tal anomalía, el programa de alfabetización no puede realizarse como fue programado.

Lamentaron que otras instituciones como ser gobiernos locales, prefecturas y Alcaldías, empresas públicas, descentralizadas y sector privado no hayan cumplido con sus contribuciones.

De acuerdo al Decreto Supremo de Alfabetización debería descontarse a todos los trabajadores que perciban haberes mensuales de más de 2 mil pesos.

El detalle al respecto dice que de 2 mil a 4 mil pesos

debe descontarse un día de haber, de 4 a 6 mil un día y medio de haber y de 6 mil adelante, a 2 días de haber.

## TIWANACU BRASS EN LA CUEVA DEL JAZZ

El conjunto musical "Tiwacu Brass" reaparecerá mañana sábado en la Cueva del Jazz a las 21 horas, interpretando música nacional al estilo Dixieland.

Luego de dilatada ausencia este destacado conjunto, principal animador de la Cueva del Jazz, retorna a sus habituales sesiones nocturnas de fines de semana con amplio y variado repertorio.

Richard Dobbs, no reamericano, contrabajo; Walter Schimman, alemán, bajo; Stuart Marrs, no reamericano y Lucho Mejía, boliviano trompetista, componen la Tiwanacu Brass.



Ejecutivos de ABET y el Gobierno, en la víspera, poco antes de entrevistarse con el Jefe del Estado.

## Nuevo bloqueo en camino a El Alto

Entre las 20.15 y 20.35 volvió a producirse anoche nuevo bloqueo de la carretera a El Alto. La confusión fue enorme a la altura de la Fábrica Saíd debiendo retroceder precipitadamente los distintos vehículos que circulaban por esa vía en tanto piquetes de carabineros y el carro bombero hacían esfuerzos por abrirse campo para llegar hasta los causantes del desorden.

Lo curioso es que las autoridades disponen la movilización de sus efectivos una vez producido el problema pese a que en las últimas noches se presentaron incidentes por la misma causa determinando que los perturbadores del orden apedreen vehículos.

## Alcaldía destina 818 mil pesos para alcantarillado

La Alcaldía Municipal destinará 818 mil pesos bolivianos para trabajos de alcantarillado en las zonas de Pura Pura, Villa Pabón, sector que ocupa la televisión en El Alto, avenida 20 de Octubre, además de otras zonas.

Los trabajos comprenderán alcantarillado y descargue de mingitorios y adoquinados.

La Junta de Almohedas de la Comuna adjudicó, a varias empresas locales, estos trabajos.

Hoy, a las 8 de la mañana, el Alcalde, técnicos y miembros de Acción Comunal, inspeccionarán el camino que une Achachicala con San Juan Lazareto.

Suárez Guzmán dijo que esta vía es de suma importancia pues des congestionará el tráfico vehicular especialmente de y a Yungas.

El director de la Renta Interna, Hugo Renjel, en compañía de principales funcionarios pidieron al Alcalde la dotación de terrenos para vivienda de ese importante sector público.

El Alcalde, previo estudio atenderá la solicitud.

## Países de tercer mundo se reunirán en Zambia

### J.J. TORREZ IRA DE OBSERVADOR

El general Juan José Tórrez que viaja hoy a Lusaka Zambia no lleva representación oficial del Gobierno ni cumplirá misión especial. Asistirá como observador a la Conferencia de países No Alineados.

En el evento, donde participarán 51 jefes de Estado y 70 delegados, se considerarán temas relacionados con la participación de naciones del tercer mundo en las deliberaciones de la ONU que comenzarán el 25 del mes en Nueva York.

Junto con el general Tórrez viajarán también Jorge Gallardo Lozada y José María Centellas.

Después de la reunión cumbre se realizará otra preparatoria entre Cancilleres, a la que no concurrirá el ministro Camacho Omiste.

## Ministerio de Previsión Social y Salud Pública

### CONVOCATORIA PARA LA NOMINACION DE "MUJER DE BOLIVIA"

El Ministerio de Previsión Social y Salud Pública mediante el Departamento Nacional de la Mujer, convoca a todas las prefecturas departamentales del país, a presentar sus candidatas para la designación de "Mujer de Bolivia" de conformidad al D.S. N° 08943 bajo las siguientes condiciones:

- Primero — Todas las Prefecturas de Departamentos deberán seleccionar a partir de la fecha a la mujer que participará en el premio "Mujer de Bolivia".
- Segundo.— Para la selección del Premio "Mujer de Bolivia" deberá tomarse en cuenta únicamente los méritos intelectuales espirituales y relevante función social de la mujer boliviana, la misma que haya cumplido labores destacadas en sus actividades de carácter nacional y sin distinción de clase ni credo religioso.
- Tercero.— La entrega del Premio "Mujer de Bolivia" será efectuada por el Excmo. Sr. Presidente de la República.
- Cuarto.— La elección estará a cargo de un comité especial integrado por un representante del Ministerio de Previsión Social y Salud Pública, un delegado del Ministerio de Cultura e Informaciones, un delegado del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sindicales, un delegado de la Prefectura y un delegado de prensa.
- Quinto.— Los curriculum vitae de las candidatas deberán ser enviados al Departamento Nacional de la Mujer del Ministerio de Previsión Social y Salud Pública, hasta el día 30 del mes en curso.

La Paz, 3 de septiembre de 1970

MINISTERIO DE PREVISION SOCIAL Y SALUD PUBLICA

DEPARTAMENTO NACIONAL DE LA MUJER

DEPARTAMENTO DE RELACIONES PUBLICAS



# EL SERVICIO TELEFONICO SUBIRIA 60 POR CIENTO

## SI ESTADO NO PAGA DEUDAS A ABET

La Asociación Boliviana de Empresas Telefónicas elevaría el precio de sus servicios en un 60 por ciento, si el Estado no paga las deudas contraídas con todas las compañías de teléfonos asociadas a ABET.

El extremo fue dado a conocer por el Presidente de la Asociación Boliviana de Empresas Telefónicas, Guillermo Bilbao La Vieja, luego de su entrevista que sostuvo ayer con el Jefe de Estado.

En la oportunidad Bilbao La Vieja y los demás miembros de ABET, solicitaron a Ovando Candia una racionalización de las arancelarias para la importación de equipos y material telefónico.

Para el efecto presentaron un proyecto de Decreto Supremo redactado por los asesores jurídicos de la organización.

Según el presidente de ABET el

Estado adeuda a Teléfonos Automáticos por servicios en La Paz cuatro millones de pesos, mientras que la Alcaldía adeuda cerca de un millón y medio.

Bilbao La Vieja dijo, finalmente, que el Presidente Alfredo Ovando Candia, se comprometió a cooperar dando una solución positiva al problema que confronta a la Asociación Boliviana de Empresas Telefónicas.



Directivos de Teléfonos Automáticos expresaron a la prensa que —desde el siguiente año— se instalarán medidores en el sistema telefónico a fin de evitar el abuso de servicio y la conexión de clandestinos y derivados. Con los medidores el pago mensual estará en directa relación al uso del teléfono (cantidad de llamadas) y, naturalmente, subirá la tarifa que ahora se paga.

ABET denunció también que varios hoteles locales y la misma Alcaldía Municipal no pagan sus adeudos que datan de varios años. El Estado, por otra parte, también tiene obligaciones económicas con la empresa.

CSR 349/70

## Universidad Mayor de San Andrés

FACULTAD DE SERVICIO SOCIAL

### Convocatoria

Se convoca a Concurso de Méritos, que en caso necesario se complementará con Exámenes de Competencia, para la provisión de la cátedra de ANTHROPOLOGIA SOCIO-CULTURAL, en calidad de Interinato.

Requisitos:

- 1.— Títulos que acrediten estudios en antropología
- 2.— Trabajos realizados sobre la materia
- 3.— Programa de estudio.

Los interesados podrán presentar sus expedientes a partir de la fecha y hasta las 12.00 horas del sábado 6 de septiembre, en la secretaría de la Facultad de Servicio Social (Av. 6 de Agosto N° 2080).

La Paz, 19 de septiembre de 1970

La Decano

## 600 MIL PESOS PARA HOSPITAL DE POTOSI

—El Ministro de Salud, Javier Osio, después de una entrevista con el Presidente Alfredo Ovando Candia, anunció que el gobierno destinó 600 mil pesos para el Hospital de Potosí y 100 mil para adquirir equipos de rayos X en Cobija-Pando.

El Secretario de Estado dijo además que por orden del Mandatario se dispuso el suministro de drogas para las unidades sanitarias de Cochabamba, Santa Cruz, Cobija y Tarija.

Asimismo, se dispuso el envío de brigadas móviles a Caranavi, Teoponte y Alto Beni, para la atención de los colonizadores de esa zona.

Consultado respecto a las medidas que adoptará su despacho para controlar los brotes de sarampión de Chuquisaca y Oruro, Javier Osio puntualizó que para prevenir, por medio de vacunas el mal, se solicitó ayuda a la Organización Panamericana de la Salud, por cuanto las drogas son bastante caras.

Sin embargo, aclaró que para la atención de las personas que contrajeron el mal se dispuso ya el envío de los medicamentos necesarios. Además para el efecto se cuentan con los fondos necesarios para erradicar la enfermedad, finalizó.

CSR 350/70

## Universidad Mayor de San Andrés

FACULTAD DE SERVICIO SOCIAL

### Exámenes de Grado

Se pone en conocimiento de las personas interesadas que se ha fijado como últimas fechas para rendir Exámenes de Grado para optar el título de Trabajador Social, las siguientes:

19 de octubre de 1970

8 de febrero de 1971

A partir de marzo de 1971 sólo se otorgará el Título de Licenciatura en Servicio Social.

Los interesados deben hacer sus trámites con la debida anticipación.

La Paz, agosto de 1970

La Decano

348/70

## AVISO

### Universidad Mayor de San Andrés

ORGANIZACION MUNDIAL DE LA SALUD

OFICINA PANAMERICANA DE LA SALUD

MINISTERIO DE SALUD PUBLICA

Se complacen en anunciar el curso de Post-Grado sobre:

“APLICACION DE LA COMPUTACION ELECTRONICA EN LA INGENIERIA SANITARIA” que tendrá lugar del 7 al 18 de Septiembre de 1970, en la Facultad de Ingeniería Civil.

INFORMES: Secretaría de la Facultad de Ingeniería Civil Plaza del Obelisco.

PRIMER SORTEO SEMANAL DE LOTERIA, PREMIO MAYOR SANTA CRUZ  
SEGUNDO SORTEO SEMANAL DE LOTERIA, PREMIO MAYOR SANTA CRUZ

## EMBAJADOR ALEMAN DONO GENERADOR A HUATAJATA

-El colegio de Huatajata ya tiene un generador de corriente eléctrica.

Con motivo de la visita a Bolivia del ex-Ministro Federal y actual miembro del Parlamento Alemán, Dr. Johann B. Grandl, el Embajador germano en el país, Dr. Karl-Alexander Hampe, viajó a la localidad altiplánica de Huatajata, donde entregó en calidad de donativo al colegio de esa localidad, un generador de energía eléctrica, durante un acto que contó con la presencia del subprefecto Zenón Mamani.

En la fotografía, un aspecto de la actuación de conjuntos folklóricos integrados por estudiantes de la zona, en honor de los visitantes alemanes.



## SERVICIO NACIONAL DE CAMINOS

Convocatoria a Propuestas N° 11-70

### SEGUNDO LLAMAMIENTO

Por orden del señor Ministro de Comunicaciones y Transportes, se invita por segunda vez a las firmas comerciales y/o importadoras legalmente inscritas en la Cámara Nacional de Comercio e Industria, para la provisión de:

- A) REPUESTOS PARA MOTONIVELADORAS HUBER WARCO 4D-115
- B) TRANSMISSION OLIVER 500

De acuerdo a Pliegos de Especificaciones que los interesados pueden retirar de la División de Equipos del Servicio Nacional de Caminos, previo pago de \$b. 50.—

Las propuestas deberán presentarse en sobre cerrado y lacrado, llenando todas las formalidades de Ley, acompañando Boleta de Garantía de seriedad de la propuesta de \$b. 50.— por el primer mil más el 5 por mil del valor total de la propuesta, hasta horas 17.30 del día 14 de septiembre de 1970, en la División de Equipos del Servicio Nacional de Caminos, Av. 20 de Octubre N° 1829 (planta baja).

La Paz, agosto de 1970

DEPARTAMENTO DE RELACIONES PUBLICAS

## SERVICIO NACIONAL DE CAMINOS

Convocatoria a Propuestas N° 14-70

### SEGUNDO LLAMAMIENTO

Por orden del señor Ministro de Comunicaciones y Transportes, se invita por segunda vez a las firmas comerciales y/o importadoras legalmente inscritas en la Cámara Nacional de Comercio e Industria, para la provisión de:

REPUESTOS PARA GENERADORES DE LUZ  
WINPOWER G 12 C 5 C

de acuerdo a Pliegos de Especificaciones que los interesados pueden retirar de la División de Equipos del Servicio Nacional de Caminos, previo pago de \$b. 50.—

Las propuestas deberán ser presentadas en sobre cerrado y lacrado, llenando todas las formalidades de Ley; timbres, boleta de garantía de seriedad de la propuesta por \$b. 50.— por el primer mil, más el cinco por mil del valor de la propuesta, en la División de Equipos del Servicio Nacional de Caminos, Av. 20 de Octubre N° 1829 (planta baja), hasta el día 14 de septiembre de 1970 a Hs. 17.30.

La Paz, agosto de 1970

DEPARTAMENTO DE RELACIONES PUBLICAS

## Autorizaron a ferroviarios para realizar un congreso YA TIENEN FINANCIAMIENTO

-La Confederación de Ferroviarios, ha conseguido autorización y financiamiento económico para la realización del X Congreso Nacional de este sector a fines del presente mes en la ciudad de Sucre.

Para el efecto, el Ministerio de Trabajo y de Transportes firmarán en los próximos días, la Resolución respectiva, concretando y oficialmente la erogación del 50 por ciento del monto requerido que asciende a 360.000 pesos bolivianos.

El otro 50 por ciento será cubierto por las organizaciones sindicales afiliadas.

Por otra parte, el titular de trabajo, ordenó en la víspera, la entrega de los fondos requeridos a la Federación de Fabriles de Chabamba para la refacción y pintado de su sede laboral.

## Inaugurarán escuela en Jesús de Machaca

Ayer por la mañana, una numerosa delegación de campesinos de la comunidad Sulcatiti—Khonko de Jesús de Machaca, provincia Ingavi de este departamento, visitó al ministro de Asuntos Campesinos y Agricultura general León Kolle Cueto, con objeto de invitarle a la inauguración de un moderno local escolar para fines del mes en curso.

De acuerdo a informaciones proporcionadas por los campesinos, se trata de una obra íntegramente construida por trabajadores del agro, con la cooperación de la Prefectura del Departamento.

El nuevo establecimiento cuenta con 18 aulas amplias y podrán acudir cerca a mil niños campesinos.

León Kolle Cueto, felicitó a los campesinos por la inquietud y espíritu de superación y comprometió la cooperación del gobierno para que esta clase de obras sean

llevadas adelante. El ministro dispuso la entrega de algunas herramientas y material para puertas y ventanas como compensación al sacrificio de los campesinos.

## CANCILLER VIAJARA EL 13 A LA O.N.

El Canciller de la República Camacho Omiste viajará a Nueva York el próximo 13 de septiembre para asistir al 25° período de sesiones de la Organización de las Naciones Unidas, que se celebrará el 15 de este mes.

Camacho Omiste viajará acompañado de una delegación de personas, cuya nominación se efectúa hoy. En la oportunidad ratificará la política internacional independiente del país y la universalidad de las relaciones

## COMUNICADO

SINDICATO DE TRABAJADORES DE LA UNIVERSIDAD MAYOR DE SAN ANDRÉS A OPINION UNIVERSITARIA Y PUBLICA EN GENERAL

En el Sindicato de Trabajadores de San Andrés, dando cumplimiento a las determinaciones de la Conferencia de Secretarios Generales, realizada en la ciudad de Trinidad, de la un paro administrativo de 24 horas, a partir de las horas del día viernes 4 del presente; en protesta por el dádico atropello de que fue objeto el compañero Gómez Prado de la Universidad de Sucre, por parte de elementos contrarrevolucionarios.

BAOI

La Paz, 3 de septiembre de 1970

POR LA UNIDAD SINDICAL

Agustín Loza R., Strio General  
Ricardo Alarcón P., Strio. Relaciones  
Fritz Landaeta G., Strio. Conflictos  
Gastón Callejas, Strio. Prensa y Propaganda  
Marina Escalante M., Strio. Hacienda  
Santiago Condori, Strio. Organización



**GESTIONES DE PAZ.** El Secretario de la ONU, U Thant, al centro, es visto con Gunnar Jarring, izquierda que media en el conflicto árabe-israelí, y Ralph Bunche. La foto fue tomada al ir a participar en las conversaciones de paz del Medio Oriente. (AP Wirephoto).

# Estados Unidos realiza esfuerzos por salvar plan de paz de Rogers

## Reconocimiento de operación militar de Egipto

Washington, 3 (AFP).— En un esfuerzo por salvar el plan Rogers los Estados Unidos recordaron hoy a la URSS y a Egipto que es indispensable respetar el statu quo militar en el Canal de Suez, se supo en medios diplomáticos.

En medios oficiales norteamericanos se supo que el embajador de Estados Unidos en Moscú, Jacob Beam, lo mismo que Donal Bergus, que lo es en El Cairo fueron encargados el miércoles por la tarde de hacer gestiones inmediatamente en ese sentido ante los gobiernos soviético y egipcio.

Al mismo tiempo el Departamento de Estado hacía las últimas correcciones a una nueva declaración pública reconociendo que Egipto acercó al Canal de Suez varias baterías de cohetes antiaviones soviéticos, después de entrar en vigor la tregua, como afirma Israel. Esa declaración podría ser publicada el jueves y en todo caso será publicada antes del fin de la semana.

Esta reactivación de las gestiones diplomáticas norteamericanas en el caso del Medio Oriente fue provocada por la muy seria amenaza de ver a Israel dejarse de los esfuerzos de paz iniciados por Estados Unidos, debido a las repetidas violaciones del statu quo militar del que es culpable Egipto al proseguir la instalación de cohetes antiaviones "SAM" en la zona de la tregua.

Estados Unidos pensó que con su ambigua declaración del 19 de agosto se daría satisfacción a Israel sin acusar abiertamente a Egipto. Paralelamente aseguraba Washington a Golda Meir que estaba dispuesto a dar a Israel toda la ayuda militar necesaria para mantener el equilibrio de fuerzas.

Pero aparentemente ello no fue suficiente para disipar los temores israelíes en el sentido de que Egipto aceptó el plan Rogers y la suspensión de hostilidades solamente para reforzarse militarmente.

Por lo cual fue inevitable que para convencer a Israel de continuar las conversaciones de paz bajo los auspicios de Gunnar Jarring Estados Unidos se vio obligado a tomar una posición más firme contra las violaciones al statu quo, de las que tienen ahora pruebas concluyentes.

# La NASA decidió reducir personal

## Medida regirá a partir de octubre

Nueva York, 3 (ANSA).— Quince científicos extranjeros —siete de los cuales pertenecen al grupo de Werner von Braun— fueron licenciados por la NASA en el contexto de la reducción

de personal que para fines de octubre llevará a los empleados del ente espacial de treinta y un mil a poco más "de treinta mil".

En estos días, para los hombres que llegaron a Estados Unidos junto a von Braun, se cumple el 25 aniversario. Fue, en efecto, en 1945 cuando el grupo —entonces comprometido en la construcción de la V-2 en Alemania— se unió al ejército norteamericano. 118 científicos, que representaban a los más importantes de los expertos misilísticos alemanes, fueron traídos a los Estados Unidos con la "operación paper clip".

La operación tomó el nombre de los pequeños ganchos metálicos (paper clips) con los que eran unidos los "Dossiers" en el archivo del Pentágono. Estos investigadores constituyeron rápidamente el "grupo base" de las fuerzas norteamericanas compradas en estudios sobre motores, cohetes y, posteriormente, en las empresas espaciales, a partir del primer satélite artificial, "Explorer I", lanzado el 31 de enero de 1958.

# IMPONEN PENA DE MUERTE EN EL PERU

Lima, 3 (ANSA).— La Sala Penal de la Corte Suprema condenó a la pena de muerte al agricultor Uvilberto Vásquez Bautista, por haber violado y dado muerte a Francisca Emelia Chuque Saavedra, de once años de edad, en un desolado paraje de la provincia de Chota, en 1966.

Vásquez Bautista se encuentra detenido en la cárcel pública del noroeste departamental de Cajamarca, y es probable que la pena capital sea ejecutada antes del presente fin de semana en el mismo centro carcelario, 24 horas después que la Corte Suprema devuelva el expediente del caso.

# ROBERTO LEVINGSTON REALIZARA CONSULTAS CON EX-PRESIDENTES

## Conversaciones orientarán un plan político

Buenos Aires, 3 (AFP).— El presidente argentino general Roberto Levingston realizará una serie de consultas con ex jefes de Estado, que tendrán como objetivo orientar el proyectado plan político según trascendió aquí en la noche del miércoles.

La versión que no pudo tener confirmación oficial, agrega que entre esos ex mandatarios figurarán el doctor Arturo Frondizi, el general Edelmiro Ferrel, el doctor José María Guido, el doctor Arturo Illia e incluso se menciona al general Juan Carlos Onganía.

Se indica en esas fuentes que el proyectado plan político abarcará hasta un cambio de estructuras en los aspectos fundamentales inclusive la reforma del estatuto de los partidos políticos.

Finalmente se señala que esas conversaciones de orientación se celebrarían con ex ministros del interior que se prestarán a este diálogo y con los políticos de alto nivel, como se anunció recientemente y no se descarta la posibilidad de que también sean consultadas figuras destacadas

dentro de otras manifestaciones del quehacer nacional.

Esos contactos con destacadas personalidades de diferentes tendencias políticas, según trascendió, tanto el ministro del Interior brigadier Eduardo McLoughlin recibió y almorzó en su despacho con el ministro de Economía y Finanzas y con el ex secretario de Hacienda del gobierno peronista, doctores Alfredo Gómez Morales y Antonio Caffiero respectivamente

A éstos siguieron luego, el subsecretario de Relaciones Exteriores durante el gobierno del doctor Arturo Frondizi, doctor Oscar Mamillón, el general Julio Aguirre, el doctor Mariano Gronadona y Mariano Montemayor quienes también desempeñaron altas funciones durante el gobierno frondicista.

Finalmente un vocero de esta cartera informó que el brigadier McLoughlin efectuará en fecha próxima un importante anuncio de carácter político.

# Coronel norteamericano fue tomado de rehén en Saigón

Saigón, 3 (AFP).— Armados con fusiles y granadas, unos 20 mutilados de guerra hirieron a dos policías militares norteamericanos y a uno sudvietnamita y se atrincheraron en su local con un coronel en rehenes, se informó oficialmente.

El presidente del comité de defensa de los intereses de los mutilados, Duong Van Bo, dijo que libertará al coronel sudvietnamita si se le garantiza que ni él ni sus hombres serán perseguidos por la justicia en relación con los sucesos de hoy.

El incidente se inició entre un policía y el presidente del comité de defensa de los mutilados que iba al local de su asociación en el barrio de Cholon.

El presidente llamó a otros en su ayuda y tras desarmar al policía el grupo de mutilados se refugió en su local, del que hicieron una salida lanzando granadas sobre un jeep de la policía militar norteamericana e hiriendo a sus dos ocupantes.

Un poco más tarde hirieron a tiros a un miembro de la policía de choque, que fue hospitalizado en grave estado, y una hora después se restableció la calma con los rebeldes encerrados en su local y teniendo como rehén al coronel encargado de las relaciones entre el gobierno y los mutilados de guerra, quien fue a parlamentar con ellos.

# Allende anunció programa de nacionalizaciones en Chile

## Si resulta elegido presidente

Santiago de Chile, 2 (AFP).— Salvador Allende, candidato de la izquierda unida a la presidencia de Chile, dio a conocer anoche aquí una lista de las empresas de todo orden que se propone "nacionalizar" o "expropiar", si resulta elegido.

La lista la dio a conocer, al finalizar un discurso de más de una hora y media, en un mitin

monstruo al que asistieron millares de sus partidarios, para cerrar la campaña electoral "allendista".

Allende reiteró su decisión de expropiar industrias básicas fiscales o privadas, tanto mineras como agrícolas, textiles, alimenticias y otras y anunció una "nueva constitución popular que establecerá el estado de Jerecho revolucionario".

El doctor Allende fue consultado a la muchedumbre sobre todas esas empresas que expropiará y dijo que hablaría obligadamente ya "como presidente de Chile".

Luego fustigó duramente al candidato independiente Jorge Alessandri y calificó a la democracia cristiana de "una estafa para el país".

Allende enfatizó que el pueblo chileno era ardiente partidario de la revolución cubana e insistió en que "con mis 62 años, soy el futuro de Chile".

Esta noche cerrará su campaña, con una masiva concentración aquí el candidato presidencial de la democracia cristiana, Radomiro Tomic, a poco más de 24 horas de los comicios del próximo viernes.

# NUEVO ENFRENTAMIENTO ARMADO ENTRE PALESTINOS Y JORDANOS

AMMAN, 3 (ANSA).— Nuevos choques entre guerrilleros palestinos y fuerzas regulares jordanas estallaron esta tarde en dos localidades cerca de Ammán.

En las calles de la ciudad la gente buscó refugio en los poquitos comercios abiertos ni bien se escucharon ráfagas de ametralladora y explosiones de mortero.

Según la radio palestina, "Voz de Assyfa", elementos "no identificados" abrieron el fuego contra los fedayn en Suleih (diez kilómetros al sur de Ammán) y en Zarka (20 kilómetros al norte de la capital).

La situación había estado tensa durante todo el día en Ammán: los palestinos continuaban levantando barricadas en los barrios habitados

por ellos mientras que anoche se produjeron choques esporádicos en las afueras de la ciudad.

Hoy la "Media Luna Roja" palestina (que corresponde a la Cruz Roja Occidental) hizo saber que en la batalla librada hace dos días en Ammán luego de un fallido atentado contra la vida del rey Hussein, murieron 33 fedayn mientras que 150 quedaron heridos.

Los comandos palestinos negaron hoy que su organización haya armado el atentado contra el soberano hassemita pero afirmaron que todo fue un complot de las fuerzas gubernamentales para poder "apunalar por la espalda a la resistencia palestina".

## Dr. Juan Zárate Durán

GASTROENTEROLOGO — PEDIATRA  
Graduado en la Universidad de Madrid — España  
ESPECIALISTA — TITULADO  
Enfermedades del estómago — hígado e intestinos  
Enfermedades digestivas de los niños  
Av. MARISCAL SANTA CRUZ 1322 2º PISO Tel. 2937

## Dr. Edgar Tardío Domínguez

MEDICO — CIRUJANO — OCULISTA  
Especializado en la Universidad de París (FRANCIA). Miembro Activo de la Sociedad Francesa de Oftalmología e Instituto Barraquer de Barcelona (ESPAÑA).  
Ex-asistente del hospital HOTEL DIEU de París.  
MEDICINA Y CIRUGIA DE OJOS, ESTRABISMOS, CATARATAS, GLAUCOMA, DESPREMIENTOS DE RETINA, TRANSPLANTE DE CORNEA, TRAUMATOLOGIA OCULAR, MEDICION DE LENTES, LENTES DE CONTACTO  
Consultorio: Federico Zuazo 1553. Teléfono 43235. Casilla 5081  
Atiende de Hrs. 11 a 12 y de 16 a 20 y Sábados de 9 a 12.  
ON PARLE FRANCAIS

## Dr. Emilio Salgueiro Celis

MEDICO CIRUJANO ESPECIALIZADO  
Enfermedades y Cirugía del Tórax (Corazón, Pulmones, Esófago, Diafragma). Cirugía vascular (insuficiencias arteriales. Tratamiento radical de várices). ENDOSCOPIAS — AEROLIZACIONES — ELECTROCARDIOGRAFIA. Consultorio: Hs. 15 a 18 y 30 Edificio Castilla Ofc. 303 — 304. Calle Loayza Tel. 27502. Domicilio: Rosendo Gutierrez 374 Tel. 22567. Castilla 2475. Man Spricht Deutsch. English Epoken.

## Dr. Felix Saunero Rojas

GINECOLOGO OBSTETRA ESPECIALISTA  
Ex-Residente del Hospital de Gineco-Obstetricia  
Nº 1 de México D.F.  
Enfermedades de señoras — Atención Prenatal — Partos  
Consultorio: Belisario Salinas 228 — Consultas de 4 a 7  
Teléfono Consultorio 41003 — Domicilio 20227

## Dr. Gonzalo Cañipa R.

CIRUJANO ORTOPEDISTA TRAUMATOLOGO  
Especializado en el Centro Médico Nacional de México.  
Fracturas, Luxaciones. Enfermedades congénitas de la cadera; musculares y óseas. Cirugía de la mano.  
Consultorio y domicilio: Loayza 484 — Telf. 52055 — Casilla 5541  
ATENCION DE 16 A 19 HORAS.

## Dr. Freddy Oporto Lens

CIRUJANO ESPECIALISTA  
ESPECIALIZADO EN LOS HOSPITALES ITALIANO DE BUENOS AIRES Y UNIVERSITARIO DEL VALLE. UMSA.  
ORTOPEDIA Y TRAUMATOLOGIA  
MEDICINA DEL DEPORTE  
HORARIO: 14 y 30 a 17 HORAS  
CONSULTORIO: AV. CAMACHO EDIF. SAENZ 2º PISO Nº 1375. Oficina Nº 5.  
TELEFONO: 24775  
DOMICILIO: 28863  
LLAMADAS DE URGENCIA

## Dr. José L. Morales Mendieta

CIRUJANO ESPECIALISTA  
Post-Grado Universidad Nacional y Católica - Córdoba - Argentina  
Enfermedades y Cirugía del CUELLO - BOCIO - ESTOMAGO - HIGADO y VIAS BILIARES - PANCREAS - INTESTINOS - HERNIAS - VARICES y sus complicaciones - CIRUGIA DE MAMA  
Consultas Hs. 15 a 19 — Edificio Cine Scala — 3er. piso  
Teléfono 22692 — 55945 — Casilla 4143

## Dr. Jorge Rojas Tardío

OTORRINOLARINGOLOGO  
Landaeta 221 primer piso  
Teléfono 28063 — Domicilio 23209  
Consultas de 3 a 6 p.m.

## Clínica Aranda

PLAZA UYUNI 1351 — Telf. 28632 (MIRAFLORES)

Remodeladas sus instalaciones médicas y reorganizados sus servicios, ofrece sus habitaciones de lujo con televisión individual, baño y teléfono-privados sin ninguna alteración de precios.

En su programa de medicina social, inaugura sus pabellones esencialmente económicos a 35lb cama ningún otro recargo económico adicional.

# Estados Unidos suspendió vuelos de "Apolo 15 y 19"

## Lo anunció administrador de NASA

WASHINGTON, Sep. 3 (AFP). — Volvió a disminuir todavía a 2.300.000 dólares en el año fiscal 1970-71.  
En su conferencia de prensa, el doctor Paine anunció que en noviembre de 1972 se efectuará el primer vuelo "Skylab" puesta en órbita de una cabina tripulada por tres hombres que gravitarán en torno a la Tierra durante 28 días.  
Un vuelo ulterior del mismo programa, en 1973, consistirá en un viaje orbital, también de tres pilotos, con una duración de 56 días.  
Subrayó que el presupuesto de la agencia espacial para el año fiscal 1970-71 fue reducido en 64 millones de dólares por el Congreso.  
Se trata, recalcó el jefe de la NASA, de una amputación "con siderable".  
"Cualquier reducción por debajo de ese nivel — indicó — tendría un efecto devastador en nuestros programas".  
Por su parte, el doctor Dale Meyers, director del Programa "Apolo" puntualizó que "los astronautas lamentan profundamente estas restricciones, lo mismo que la comunidad científica".  
El presupuesto de la NASA disminuyó de un total de cinco millones doscientos mil dólares a 3.600.000 dólares en el a-

ño fiscal 1969-70.  
Volvió a disminuir todavía a 2.300.000 dólares en el año fiscal 1970-71.

En su conferencia de prensa, el doctor Paine anunció que en noviembre de 1972 se efectuará el primer vuelo "Skylab" puesta en órbita de una cabina tripulada por tres hombres que gravitarán en torno a la Tierra durante 28 días.

Un vuelo ulterior del mismo programa, en 1973, consistirá en un viaje orbital, también de tres pilotos, con una duración de 56 días.

# Recompensa en Ecuador por indicios de un asesinato

## Oferta de autoridades del gobierno

QUITO, 3 ANSA. — El Ministerio de Gobierno publica hoy un comunicado por el cual ofrece una recompensa de cincuenta mil sueros (dos mil dólares), a quien dé indicios que lleven al descubrimiento de los asesinos del dirigente estudiantil Rafael Brito Mendoza.  
Su cadáver fue descubierto en una playa próxima al balneario de Salinas, a unos 120 kiló-

# DOMADOR SALVO LA VIDA EN UNA JAULA DE TIGRES

LIMA, 3 (ANSA). — El domador chileno, Joaquín Maluenda Zúñiga, conocido como "capitán Maiuonda", estuvo a punto de ser descuartizado por tres tigres de bengala en una función del circo "Green" en esta capital.  
El hecho se produjo mientras Maluenda realizaba su número con los tigres; en momentos que dio la espalda a uno de ellos, éste se le echó encima, siendo privado por las ciras dos fieras.  
Afortunadamente el domador pudo abandonar la jaula, aunque con graves heridas. Fue transportado de urgencia a un nosocomio cercano, en donde se señala que presenta heridas de consideración en los brazos, piernas derecha y en el tórax, aunque no se teme por su vida.

metros de Guayaquil, al cabo de doce días de su desaparición. Se hallaba en estado de descomposición, su rostro destrozado por los picotazos de aves de rapina y atadas sus manos a la espalda. Además, se encontraba en un saco de yute con arena, hasta la altura de su cintura, deduciéndose que se intentó sumergirlo en el mar. Informes médicos revelan que cayó en el mar, cuando aún se hallaba con vida.

Los padres de la víctima aseguran que los autores del crimen cumplirán órdenes del gobierno, pero el ministro Héctor Espinel y el gobernador de Guayas rechazan la imputación acusando del hecho a "la mano negra de la reacción", que pretende desprestigiar a las fuerzas públicas y sembrar el caos en el país.

Advertieron que se agotarán todos los medios para descubrir a los responsables y que inclusive se contratarán los servicios de detectives extranjeros.

# OBSERVADORES DE ELECCIONES PRESIDENCIALES

SANTIAGO DE CHILE, 3 (ANSA). — Cinco miembros de la junta electoral de la República Dominicana llegaron a Chile para observar el desarrollo de los próximos comicios electorales. La delegación está presidida por Angel Liz, presidente de la junta Andrés Billo y Juan Ignacio García, director y subdirector, respectivamente, del registro electoral chileno explicaron a los visitantes el funcionamiento del sistema electoral chileno.

Los observadores dominicanos, además de Liz, son Manuel Joaquín Castillo, miembro de la junta y los inspectores de este organismo Domingo Hasbun, Guillermo Sánchez Cif y José Filiogaton. Estos miembros permanecerán en Chile conocerán en profundidad las actividades de la dirección del Registro Electoral.

El presidente de la junta central electoral de la República Dominicana, Angel Liz, dijo a los periodistas que le había llamado profundamente la atención el interés que "tienen los ciudadanos en participar activamente en las próximas elecciones, lo que evidencia la civilidad de Chile".

## Dr. Heriberto Mirabal

MEDICO DE NIÑOS  
Universidades de Chile y México

Consultorio: Calle Colombia 163. Teléfono 54169. — Consultas de 16 y 30 a 19 y 30. — Domicilio: Calle Belzu 218. Teléfono 53941.  
ATIENDE LLAMADOS NOCTURNOS

## Dr. Pedro Bustillos Vargas

MEDICO CANCEROLOGO  
Estudios especialidad en el exterior. Ex Médico del Instituto Nacional del Radium es Santiago de Chile.  
Diagnóstico precoz del cáncer. — Tumores en general. Cáncer avanzado. Cirugía general. — Consultorio Colón 555. 2º. piso de 2 a 5, tarde.  
Teléfono domicilio 26344 — Casilla Correo 6162.

## Dr. Guido Sagárnaga Salas

CIRUJANO DENTISTA  
Estudios de especialización en el exterior  
Enfermedades de la cavidad bucal — Cirugía dehtomaxilar — Prótesis — Odontopediatría — Anestesia General  
Atención de 9 a 12 y de 14 a 19  
Consultorio: Ayacucho 320 — tercer piso — Edificio Cine Scala  
Teléfono Consultorio 22692 — Domicilio 41210

## Dr. Alejandro Bilbao Villazón

MEDICO UROLOGO  
Reinició atenciones a su clientela en su consultorio de calle Comercio 948 de 17:30 a 20:00 horas.  
Especialidad en enfermedades de los riñones, vejiga, próstata, genitales y venéreas.

## Dr. Félix Castellón I.

MEDICO DE NIÑOS  
Atención de prematuros — Control del recién nacido. — Enfermedades infecto contagiosas — Desnutrición. — Atención: 14 — 17 horas.  
Consultorio: Edificio Cine Scala  
Tercer piso Teléfono 22692  
Domicilio: Jorge Saenz 1230 — Teléfono 21695  
Atiende llamados nocturnos.

**Cine 6 DE AGOSTO**  
6 de Agosto 2284. Telf. 23829

Matinée, tanda y noche. En tecnicolor. La más sangüinaria cacería humana en la historia de los EE UU.



**"Willie Boy"**

Robert Redford Katharine Ross  
Robert Blake Susan Clark  
Actualidades mundiales N° 33. Precios matinee 3.60 y 4.10. Tanda y noche 4.80 y 5.30.

**Cine TESLA**  
Calle Colón. Telf. 53803

Matinée, tanda y noche estreno en tecnicolor EL CASO DE PETER STRANGE, con Michael York y Susan George. Precios matinee 3.50 y 4.— Tanda y noche 4.50 y 5.—

**Cine LA PAZ**  
Calle Ayacucho Telf. 53842

Matinée, tanda y noche DUELO AL SOL con Gregory Peck y Jennifer Jones. Precios matinee 3.10. Tanda y noche 3.80.

**Cine SCALA**  
Ayacucho 320. Telf. 23535

Matinée, tanda y noche. MANON 70 mayores de 21 años, con Catherine Deneuve. Noticioso EL MUNDO AL INSTANTE. Precios matinee 3.60 y 4.10. Tanda y noche 4.80 y 5.30.

**Cine 16 DE JULIO**  
Colegio Don Bosco. Telf. 22091

Matinée, tanda y noche. Estreno. Un alegato legal y social que mantienen el dramático suspenso QUIEN MATO A MI MUJER, con George Peppard. Precios matinee 3.60 y 4.10. Tanda y noche 4.80 y 5.30.

**Cine UNIVERSO**

Matinée, tanda y noche sigue el éxito de la extraordinaria película EL GOLFO, en tecnicolor, con Raphael. Precios matinee 3.60 y 4.10. Tanda y noche 4.80 y 5.30.

**Cine MIRAFLORES**  
Calle Díaz Romero

Matinée tanda y noche EL DIA QUE ME QUieras, con Hugo del Carril. Precios matinee 2.60. Tanda y noche 3.20.

*Su cine para hoy*

**Cine PRINCESA**  
Calle Comercio Telf. 51821

Matinée PENDULO DE LA MUERTE. Tanda y noche YO MUJER, con Essy Persson. (Prohibida para menores de 21 años de edad). Precios matinee 3.50. 3.— 2.50 y 2.— Tanda y noche 4.— 3.50. 3.— y 2.50.

**Cine MONJE CAMPERO**  
Av. 16 de Julio. Telf. 23333

Matinée, tanda y noche CRIMEN SIN OLVIDO filmada en las calles de La Paz y en la mina Khimsa Cruz,



**EXPLOSIVA!**  
**CRIMEN SIN OLVIDO HOY**  
EASTMANCOLOR

**Cine MONJE CAMPERO**  
con Jorge Mistral, Hugo Roncal, Los Jairos, Rosángela Balbo y David Santal'a. Eastmancolor. Precios matinee 4.10 y 3.10. Tanda y noche 5.30 y 3.80.

**Cine TRIANON**  
Plaza Murillo. Telf. 21320

Desde las 14 horas funciones continuadas RANCHO SOLO. (Estreno), LA SOMBRERA VENGADORA vs. LA MANO NEGRA y a horas 16 MARIJUANA.

**Cine BOLIVAR**  
Plaza Venezuela. Telf. 25051

Matinée MAS CORNADAS DA EL HAMBRE. Tanda y noche LA FLOR DESNUDA con Libertad Leblanc. Prohibida para menores de 21 años. Precios matinee 2.60 y 2.10. Tanda y noche 3.20 y 2.20.

**OCASTON**

Vendo Peluquería de Caballeros, bien acreditada, céntrica. Acepta permuta casita o terreno. Llamar Tel. 55505.

**Cine MEXICO**  
Av. Montes 619. Telf. 26861

Matinée doble DOS FANTASMAS Y UNA MUJER, con Tin Tan, Loco Valdez y Ana Luisa Peluffo y EL NIÑO Y EL LADRON terroristas engañados por un niño, con Niño del Arco y Pepe Calvo Tanda y noche dobles. Prohibida para menores de edad MODISTO DE SENORAS la más sexy, de las películas en eastmancolor EL NIÑO Y EL LADRON. Precios 3.00 y 2.00.

**Cine EBRO**  
Jenaro Sanjinés 444 Telf. 22026

Matinée doble LA VENGANZA DE TARZAN Y EL SABOR DE LA VENGANZA. Tanda y noche doble PROFUGO DE LA MUERTE Y EL SABOR DE LA VENGANZA. Precios matinee 2.60 y 1.60. Tanda y noche 3.20 y 1.60.

**Cine ROXY**  
Calle Comercio 853

Matinée, tanda y noche LOS MUCHACHOS DE MI BARRIO y BESOS y BALSAS, con Ringo Wood. Precios matinee 2.60. Tanda y noche 3.20.

**Cine PARIS**  
Plaza Murillo. Telf. 29704

Matinée, tanda y noche. Gran estreno de la película EL RALLY DE MONTECARGO y LOS LOCOS DEL VOLANTE, en tecnicolor, con Tony Curtis. Precios matinee 3.10. Tanda y noche 3.20.

**POL LTDA.**

Limpieza en seco necesaria URGENTE local para instalación maquinaria.  
REF. TELF. 20122-29563

**Garzonier**

ALQUILO AMOBLADA, COMODA, INDEPENDIENTE, A CABALLERO. TAMBIEN PIEZA AMOBLADA CON BAÑO PARTICULAR, TELEFONO EN AVENIDA ECUADOR PASAJE WALDO BALLIVIAN 568, TELEFONO 22118.

**Cine AVENIDA**  
Av. Saavedra. Telf. 25409

Matinée doble EL PLANETA DE LOS SIMIOS, con Chariton Heston y LA BATALLA POR ANZIO, con Robert Mitchum en tecnicolor. Tanda y noche, estreno en tecnicolor EL INVESTIGADOR, con Franck Sinatra, un film de acción y violencia. Precios matinee 2.60 y 2.10. Tanda y noche 3.20 y 2.20.

**Cine ABAROA**  
Sagárnaga 326. Telf. 50252

Matinée, tanda y noche. Grandes dobles TRIGONOS DE MUERTE y HEROES SIN GLORIA. Precios matinee 2.60 y 1.60. Tanda y noche 2.70 y 1.60.

**Cine MURILLO**  
Calle Linares. Telf. 52647

Matinée, tanda y noche EL ORO DE MACKENNA. Precios M-T y N. 3.— y 2.—

**Cine VARIEDADES**  
Parque Líbano 898 Telf. 24071

Matinée, tanda y noche. Grandes dobles UN TREN PARA DURANGO y CAMARA DE HORROR. Precios matinee 2.60 y 1.60. Tanda y noche 2.70 y 1.60.

**Cine COLON**  
General Gonzales. Telf. 20573

Matinée doble TARZAN Y EL PUNADO DE ORO y DESAFIANDO A LOS CALMANES. Tanda y noche dobles MUJERES EN LA NOCHE y LAS SICCDELICAS. M-T y N. 2.50 y 1.50.

**Cine ESMERALDA**  
Santa Cruz 434. Telf. 52454

Matinée, tanda y noche. Funciones dobles SOCIÉDAI PARA EL CRIMEN y UNA BIENIA UNA PISTOLA, con Ringo Wood. Precios matinee 2.29. Tanda y noche 2.70.

**Cine "MADRID"**

Matinée y tanda dobles SAUL Y DAVID, en cinemascope, e INVASORES DE OTROS MUNDOS Noche doble SAUL Y DAVID, y ASI NO SE TRATA A UNA DAMA, con Rod Steiger.



**PROGRAMA VIERNES 4-IX-70**  
18.04 Disneylandia  
18.29 El show de Archie  
18.54 Aprendamos iranés  
19.11 Zoológico  
19.31 Alcaldía Municipal  
19.50 Telenoticiosa 1  
20.14 Artes y Letras  
20.38 TV. Deporte  
20.53 Telenoticiosa 2  
21.16 Cita Médica  
22.01 La hora Hitchcock.

**CHEQUES MEDICOS COMPLETOS**

Laboratorio de Análisis Clínicos y Bacteriológicos  
Electrocardiogramas  
Rayos X  
Detección de Cáncer  
Pruebas de Función: Pulmonar, Gástrica, Cardíaca, Metabólica, etc.

**CENTRO MEDICO**

(Medicina, Cirugía, Ginecología)  
Av. Mariscal Santa Cruz 1322 (Altos Avianca)  
Teléfonos: 53099-53975-54921  
RESERVAR HORA



EL CHASQUI EL CHASQUI

**RESTAURANT de la PRENSA**  
CAMPERO 52 TELEFONO 21411

SABADO

**SHOW HRS. 12.30**

¿QUE ES CHASQUI?  
Premios sorpresa

JOSE ZAPATA  
SHOW DE MEDIODIA  
LOS ZAMPOÑITAS

LOS CABALLEROS DEL FOLKLORE  
SHOW ALMUERZO SHOW  
ANIMACION: RUBY PUMARINO

PRONTO EL CHASQUI

SHOW HRS. 12.30

SABADO

EL CHASQUI EL CHASQUI EL CHASQUI

EL CHASQUI EL CHASQUI EL CHASQUI

# Síntesis

-Para despedir a los esposos Rafael Muñoz y María Elena Arce de Muñoz, quienes se ausentan hoy a Río de Janeiro, invitó un almuerzo Mecha Luzio de García.

-El viernes ofrece un té a sus amigas Sofía Ascarrunz.

-Un grupo de señoras se reúne el viernes para un tarde de juego en casa de Norah de la Riva.

-Llegó de Oruro Gaby Zabala de Blanco.

-De la misma ciudad Mónica de Santa Cruz.

-En honor de los mismos ofrecieron un almuerzo los esposos Gral. Armando Escóbar y Nelly Urhy de Escóbar.

-Cumplió años María Esther Melgarejo, con este motivo ofreció un té a las personas que estuvieron a felicitarla.

-Viajó a Oruro el Dr. Jorge Ibarrera Aramayo.

-A Santa Cruz Carlos Muñoz Perou.

-En casa de Betty Arce de Busch se llevó a cabo la reunión mensual del Comité de Damas Benianas para acordar el programa de festejos con motivo de la Femenidad del Departamento del Beni.

-Un grupo de señoras se reunió el miércoles para un té rummy en casa de Olga Albornoz de López.

-Invitaron un almuerzo a sus relaciones los esposos Gonzalo Campero y Gloria Iturralde de Campero.

-Procedente de Chile llegó Luis Fernando Marck Guzmán.

-El viernes 18 de los corrientes a las 19:30 hrs., en el Templo de los Padres Carmelitas será consagrada la boda de Patricia Bedoy a Calvo y David Terceros Banzer. Pasada a la ceremonia religiosa, los padres de la novia ofrecerán una recepción en los salones del Círculo de la Unión.

-Viajaron a México los esposos Rodolfo López del Solar y María Lourdes Arce de López del Solar.

-Para agasajar a los novios Sylvia Gómez y Mario Soliz invitaron un cóctel los esposos Humberto Lanza y Graciela Matto de Lanza.

-Despidiendo a Miriam Arancibia dio un almuerzo María Eugenia Urrioste.

## DATOS que le interesan FARMACIAS DE TURNO

-Del 29 de agosto al 5 de septiembre

**EL INDIÓ:** Colón 652 Tel. 25914

**MAYORI:** Carrasco 1482. Tel. 55060

**ANDINA:** Evaristo Valle 162. Tel. 25100

**EL CARMEN:** Plaza Venezuela 1430 Tel 28432

**SAGARNAGA:** Sagárna ga—Rodríguez

**ALEMANA:** Belisario Salinas 341

**hoy**

Oficinas y Redacción : 6 de Agosto 2170.

Casilla de Correo: 477

Dirección : tel. 28737

Dirección de Coordinación y Gerencia : teléfono 29883.

Administración y Publicidad : tel. 25166

Redacción : tel. 50597.

Bombas	119
Asistencia Pública	118-22111
Policía (D.I.C.)	110
Tránsito	26148
Agua	26625
Energía	54357
Teléfonos (reclamados)	113
Informaciones	104
Señal Hora	117
Larga distancia	55907-09
Exterior	
Interno	20402-03
Hospital de Clínicas	22821-22

## UNA CABEZA ROMANTICA PARA 1970



**ROMA** — Especial de Paola Bertl. — El rostro de una mujer, la cabeza entera, deben ser hoy muy importantes, para darnos la justa medida de lo que será la moda en los meses próximos. La mujer cambia de aspecto de acuerdo a las sugerencias de la moda, en el sentido que cam-

bia el maquillaje y el peinado cuando modifica la línea de sus vestidos. Entonces, en 1970, la mujer debe transformarse totalmente, en homenaje al nuevo curso del estilo del buen vestir. Su cabeza tiene que ser pequeña. Sus cabellos, aún largos, rizados en forma natural. Ya no se llevan sueltos en los hombros, sino recogidos en "chignon". Además tendrán el color originario o bien a lo sumo, pueden ser un poco más claros. Peinados más elaborados, con las ondas hechas "con hierro", como se usaba en los años 30, o bien recogidos en la nuca con un chignon bajo.

También el maquillaje será distinto; suave con fondo de tinte rosado o apenas beige y ojos muy sombreados. Los ojos son "los elementos" del rostro femenino que también este año deben ser revalorizados.

Los ojos y las pestañas siempre se destacarán en el rostro, aunque no está más de moda el delineado negro. Bien distribuida, la sombra de los párpados tendrá una función precisa. El resto tiene poca importancia. Las mujeres son siempre más exigentes con respecto a las líneas de su cuerpo. Sin embargo, no deben dejar de lado la belleza del rostro y el cuidado de sus cabellos.

La dama de este año tiene la posibilidad de ser más original en el aspecto que en los vestidos, de ser más refinada en el maquillaje y en el peinado que en años anteriores. Es un nuevo experimento para los cosméticos y los peinados. Puede ser como desea, pero sobre todo debe tener un falso aspecto de simplicidad.

## ELOISA aconseja

-Unas gotas decolorante alimenticio en la pasta usada para pegar el papel tapiz permiten ver a primera vista si se han quedado sin cubrir algunas partes.

**ENVIO DE MONEDAS POR CORREO**

-Si tiene que remitir alguna moneda por correo, empáquelademanera que no pese mucho su carta y procurando que no la abulte demasiado. Solo tiene que hacer esto: Sujétela con cinta adhesiva al lado corrugado de un cartón vacío de bombilla eléctrica, dóblelo ha-

cía adentro, fíjelas orillas con cinta y córtelo al tamaño del sobre. Así irán muy bien en todas las monedas que quiera remitir.

**NO CUELQUE LAS PRENDAS DEL CUELLO**

-Nunca cuelgue en los ganchos los sweaters, chaquetas, batas u otras prendas de ropa de manera que se queden detenidas del cuello, pues el gancho deja un abolsamiento muy feo. Procure ponerles respaldos de cinta para colgarlas y en casos de emergencia mejor use el último ojal para a este fin.

La familia del que en vida fue ejemplar hijo y buen amigo:

**Don JORGE SALAZAR PINO**  
(Q. E. P. D.)

Ruegan a Ud. (s), se dignen asistir a la Misa que recordando el Primer Año de su llorado fallecimiento, se mandará oficiar el día sábado 5 del presente mes, a horas 11 y 30, en el Templo de la Merced.

Agradecen anticipadamente su gentil asistencia. El duelo se despide en la puerta del Templo.

La Paz, Septiembre de 1970.

**REUNION EXTRAORDINARIA**

Se cita al cuerpo médico de La Paz, a la asamblea extraordinaria de la FEDERACION MEDICA SINDICAL DE LA PAZ, hoy viernes a horas 20:00 en la Oficina Médica Nacional, (COMSIB), para tratar la reglamentación del Decreto de Incompatibilidades.

La Paz, 3 de septiembre de 1970

LA DIRECTIVA

La DIRECCION NACIONAL, la DIRECCION MEDICA y el CONSEJO TECNICO MEDICO DE LA C.N.S.S., tienen el sentimiento de comunicar el sensible fallecimiento del que fue médico de la Institución:

**Dr. Domingo Flores López**  
(Q. E. P. D.)

e invitan a la traslación de sus restos mortales al Cementerio General, el día de hoy viernes 4 del presente a horas 11. El cortejo fúnebre partirá de la sede de COMSIB, calle Ballivián, esquina Plaza Murillo.

La Paz, septiembre de 1970

**Caja Nacional de Seguridad Social**

DIRECCION MEDICA SINDICAL

**CONVOCATORIA A CONCURSO DE MERITOS**

Por resolución del Consejo Técnico Médico y de acuerdo al Reglamento de Designaciones y Promociones de la Caja Nacional de Seguridad Social, se convoca a Concurso de Méritos, examen sobre conceptos básicos de Seguridad Social y monografía organizativa del servicio a concursar, para optar los cargos vacantes de la Regional de Santa Cruz, a todos los profesionales que trabajan en esa Regional:

**POLICONSULTORIO IRALA**

Médico Director: Clave s/c. Tiempo completo

**CENTRO MEDICO QUIRURGICO SANTA CRUZ**

Médico Director: Clave s/c. Tiempo completo

Las inscripciones se recibirán previa presentación del carnet de matrícula profesional expedido por el Ministerio de Salud, en la Jefatura Médica Regional de Santa Cruz, hasta horas 18:00 del día viernes 11 de mes en curso.

La Paz, 2 de septiembre de 1970

DIRECTOR MEDICO NACIONAL

DIRECTOR NACIONAL CNSS

## EQUIPOS INSCRITOS AL NACIONAL DE AJEDREZ

Las Asociaciones de Ajedrez de La Paz, Cochabamba, Santa Cruz, Potosí, Sucre, Camiri y Catavi, registraron su inscripción para el Primer Campeonato Nacional Infantil de Ajedrez que se cumplirá en Cochabamba a partir del 10 del mes en curso.

Con excepción de la Asociación organizadora, todas las demás podrán intervenir con dos representantes cada una. Los vallunos lo harán con cuatro. Los infantiles pascos Héctor Vega y Víctor Escobar, viajarán a la sede de la competencia el miércoles 9. El evento se inaugurará al día siguiente en salones de la "Casa de la Cultura" en presencia de principales autoridades departamentales y deportivas del valle.

# CASSIUS CLAY RETORNO TRIUNFALMENTE AL RING VENCIO A 3 RIVALES EN 8 ROUNDS

ATLANTA, GEORGIA, 3 (AP) Cassius Clay, ex campeón mundial de boxeo de los pesos pesados, regresó al cuadrilátero por primera vez en más de tres años y derrotó sin dificultades a tres contrincantes en ocho asaltos de exhibición.

"Todos los ladrillos están en su lugar; está todo allí para trabajar y nada se ha perdido. Sus piernas están perfectas; su coordinación presisa" dijo el apoderado de Clay, Angelo Dundee.

Clay, aunque con 45 kilogramos sobre su peso de boxeo de 95,7 kilogramos, no recibió marcas en el rostro y lució muy poco cansado.

Enfrentó a Rufus Russell de Lima, Ohio; Johnny Hudgins, de Miami, Florida y George Hill de Filadelfia, no hubo caídas.

"Me cansé un poco, pero me satisfizo haber durado ocho asaltos y estar activo 80 por ciento del tiempo", dijo Clay. "No estoy aún en forma, pero en ocho semanas bajaré a 95 kilos y entonces recobraré la corona rápidamente."

Las ocho semanas, son fecha significativa en los planes de re-

torno de Clay. Según esos planes, el ex-campeón piensa concretar una pelea para el 26 de octubre. Aquí se mencionó que su contrincante será Joe Frazier, el actual campeón mundial de los pesados.

Jerry Quarry, de California o el argentino Oscar "Ringo" Bonavena. En todo caso, el candidato más firme para enfrentar a Clay parece ser Jerry Quarry.

PERALTA Bilbao, España, Sd. 3 (AFP). El peso pesado argentino afincado en España, Goyo Peralta que arrojó en la báscula 85,500 kilogramos venció al inglés Roger Tiche (89 Kgs) por inferioridad de éste en el octavo asalto.

La pelea que se disputó en la plaza de toros de Bilbao ante unos 7.000 espectadores.

## TORNEO DE PELOTA VASCA PROSEGUIRA EL DOMINGO

La décima quinta fecha del campeonato oficial de pelota de mano se efectuará el domingo en frontones del Barrio del Magisterio (Miraflores). El rol de confrontaciones será el siguiente:

FRONTON 1, horas 9: Central Sopocachi "B"-8 de Diciembre "B". Horas 10: 8 de Diciembre-Ballivián. Horas 11: Deportivo Tigres-Olimpia. Horas 12: Imperial-Ballivián "A".

FRONTON 2, horas 9: Internacional-Imperial. Horas 10: Central Sopocachi-9 de Octubre "B". Horas 11: 9 de Octubre-Santa Rosa. Horas 12: D.N.I.C.-Deportivo La Paz.

FRONTON 3, horas 9: Diablos Rojos "B"-Deportivo La Paz "B". Horas 10: 9 de Octubre-Alvarado "B". Horas 11: Columbia Juniors "B"-Diablos Rojos "A". Horas 12: Grace Club "A"-Litoral.

## Billar: Noda y Arteaga siguen líderes invictos

Jorge Noda y Carlos Arteaga continúan líderes invictos del campeonato de billar a tres bandas de Primera Categoría. Ambos totalizan 12 unidades luego de 6 encuentros.

Los cuatro primeros clasificados representarán a La Paz en el certamen nacional que se llevará a cabo la siguiente semana en nuestro medio.

### RESULTADOS

Los resultados de las últimas fechas fueron los siguientes: Alfredo La Torre ganó a Jorge Guzmán 60-53, René Aguirre a Max Arce 60-48, Carlos Arteaga a Guillermo Jordán 60-20, Alfredo La Torre, a Julio Montalvo 60-48, Arturo Amboní a Humberto Vargas 60-54, Jorge Noda a Jorge Guzmán 60-54, Carlos Arteaga a Miguel Gutiérrez 60-32, Jorge Noda a Julio Montalvo 60-32, Arturo Amboní a Guillermo Jordán 60-52, Carlos Arteaga a Max Arce 60-39 y René Aguirre a Julio Montalvo 60-37.

La partida entre Humberto Vargas y René Aguirre finalizó empadada, siendo esta la primera igualdad del torneo.

### RECORD

René Aguirre batió el record departamental de entradas en su partida con Julio Montalvo habiendo terminado la misma en 73. El record anterior pertenecía a Rodolfo Flores con 79 entradas para las 60 cañambolas.

## VILLEGAS Y CAERO JUGARAN POR LIBAP

Jaime Villegas y Fernando Caero, representarán a la Liga Boliviana de Ajedrez Postal (LIBAP) en el Primer Campeonato Nacional Infantil de este deporte que se llevará a cabo en Cochabamba a partir del jueves 10 de este mes.

Villegas cuenta con 14 años de edad y Caero apenas con 8, siendo el más pequeño de los inscritos hasta la fecha.

Participarán en esta primera competencia infantil del deporte cien a una decena de Asociaciones.

El ganador representará al país en el Sudamericano que se llevará a cabo en Caracas.

Dirigentes de la Federación expresaron su confianza en torno al éxito del torneo.

El promedio general más alto de esta competencia es de Carlos Arteaga con 0.664. El único jugador que hasta a la fecha no consiguió ganar es Guillermo Jordán.

El evento proseguirá esta noche a partir de las 19 horas en el salón "16 de Julio" de la calle Comercio.

## CERTAMEN BANCARIO CONTINUARA MAÑANA

El campeonato de fútbol auspiciado por la Federación Sindical de Trabajadores Bancarios y Ramas Afines, denominado "Ramón Guillermo Santos", proseguirá mañana a partir de las 10 horas.

En el estadio de Calacoto se medirán los Brasil y Bancviola. Fiscal de turno Delegado de Caja Complementary.

En la cancha de Kilómetro 3, a las 8.45 horas cotejarán: Popular del Perú-Superbancos y alas 10.45 Banagrícola-Bankamérica. Fiscal de turno Delegado de Casaguayal.

La entrega de premios a los ganadores de esta competencia se llevará a cabo el viernes 25 de este mes en el Club de La Paz. Al mismo tiempo será elegida la Compañería Prelecta de los Bancarios de La Paz.



MINI CANASTEROS.- Este es el equipo de Naismith "A" y "B" que la semana pasada realizó brillante demostración de Mini-Baloncesto. El torneo nacional de canasteros infantiles se llevará a cabo en Uyuni a partir del 10 de octubre, este año.



JAIME VILLEGAS.- Representará a LIBAP en el Primer Torneo Nacional Infantil de Ajedrez a efectuarse en Cochabamba.

## INVITACION

El General de Brigada Comandante General del Ejército y los señores Generales, Jefes, Oficiales, Clases y soldados del Ejército, juegan a las entidades cívicas, estatales y particulares y pueblo en general, se dignen asistir al sepelio de los restos mortales del que en vida fue conscripto:

Dgte. **WALTER VARGAS RIVERO**

(Q. E. P. D.)

Caído heroicamente en las acciones contraaguerrilleras en defensa de la soberanía nacional, que se efectuará el día de hoy viernes 4 del presente a horas 11:00.

El cortejo fúnebre partirá del Círculo Militar (Plaza Murillo).

## Se Necesita

Excelente cocinera. Presentarse con certificados. Llamar teléfono 24521 horas de oficina.

# "CAMINOS DEL INCA": HABRA UN NUEVO DUELO ENTRE NACIONALES Y HANNU MIKOLA-GUNNAR PALM

Lima, Set. 3 (AFP).- Treinta y ocho automovilistas, entre ellos seis bolivianos y un binomio europeo se inscribieron para intervenir en la quinta edición de "Los Caminos del Inca".

La prueba, que se disputará entre el 13 y el 20 del presente, se correrá sobre 2,695 kilómetros. Comenzará en Lima, continuará por la región Andina Central, proseguirá hasta el Cuzco, doblará a Arequipa y terminará en esta capital.

Los pilotos bolivianos inscritos son: Dieter Hubner, Oscar Crespo, William Bendek, Hugo Alvarado, Jorge Burgo y "Aguilucho". Los tres primeros intervinieron en la prueba del año pasado.

Los europeos inscritos son Hannu Mikola - Gunnar Palm, ganadores del raid Londres-México, Palm y Tony Fall ganaron "Los Caminos del Inca" el año pasado.

## LOS NACIONALES

El corredor Hugo Alvarado fue el último en inscribirse para la prueba automovilística "Caminos del Inca" que se disputará entre el 13 y 20 de este mes en el Perú. Alvarado registró su inscripción la víspera, momentos antes del

cierra en el Automóvil Club Peruano.

Llevará como acompañante a José Mariaca y participará en un Mustang 428.

Los otros serán: Dieter Hubner, William Bendek, Oscar Crespo, Jorge D'Agostoni y Jorge Burgo.

## HUBNER

Dieter Hubner partirá mañana con rumbo a Lima en su coche Mustang 427, a fin de recorrer parte del trayecto por el que se correrá la competencia. Su co-piloto Herbert Grimm ya se encuentra en esa ciudad.

## Venezuela aseguró primer lugar en los Bolivarianos

Maracaibo, 3 (AP).- Venezuela se llevó cuatro medallas de oro en la última jornada de atletismo de los Sextos Juegos Bolivarianos para asegurar así un rotundo triunfo.

Las cuatro medallas obtenidas por Venezuela esta tarde le dieron un total de 62 cuando sólo faltan por decidirse las medallas en Gimnasia, Softbol, y una prueba de Ciclismo y la prueba Ecuestre de Las Naciones.

Colombia tiene suficientes medallas de oro para asegurar el segundo lugar en la justa con 49. Perú tiene 31.

Venezuela triunfó, en relevos de 4x400 y 4x100; cien metros con vallas, damas, y la sobresaliente actuación de su atleta más completo, el moicano Héctor Thomás que prácticamente arrasó en la agotadora prueba del Decatlón.

Colombia, tal como se esperaba, logró la medalla de oro en los cien kilómetros contra reloj por equipos en la mañana y luego se llevó tres medallas de bronce en atletismo incluyendo una en maratón corrido bajo el ardiente sol de Maracaibo, fue ganado por el panameño Luis Moreno.

La primera medalla de oro de Panamá había sido ganada horas antes por el equipo femenino de 4x100 que estableció un récord de 47.1 para la prueba.



**.RAMIRO BLACUTT.-** El puntero y capitán de Bolívar aguarda el fallo del tribunal de penas de la Federación para poder ser de la partida en el partido que el domingo sostendrá su club frente a Always Ready.

## Seis países oficializaron participación en Congreso de periodistas deportivos

Seis naciones hicieron llegar hasta la fecha nombres de sus representantes para el Congreso Panamericano de Periodistas Deportivos que se llevará a cabo en nuestro medio entre el 12 y 19 de este mes.

### NOMINA

Estarán presentes en esta reunión que organizará el Círculo de Periodistas Deportivos de Bolivia; el presidente de la Conferencia Panamericana: Rubén Pereyra, el tesoro de esa misma institución: Alfredo Olivares.

Los chilenos Pity Moreno Toledano y Alfredo Parra, los ecuatorianos Angel Guerrero y Leonardo Heinert; el venezolano Abelardo Rayti, el guatemalteco, Carlos López, los mexicanos Ricardo Fama y Carlos Gonzales, los paraguayos Crescencio Rejala y Melgarejo Bogado y los peruanos Humberto Martínez Morazini y Juan Alatriza.

Para los próximos días se espera la confirmación de las restantes entidades periodísticas deportivas panamericanas quienes deberán acreditar sus representaciones a este evento.

DEPOSITO LEGAL L.R.113-1969



**.CHACO.-** Elenco volibolista de Chaco que interviene en el certamen oficial. Esta noche se iniciará la rueda de revancha de la división femenina en la cancha anexa del Coliseo "Ciudad de La Paz".

## Hoy comenzará segunda rueda del torneo local de volibol

Saetas-Lealtad y San Antonio-CID La Paz, iniciarán esta noche la segunda rueda del campeonato femenino de volibol. La jornada se cumplirá a partir de las 19.30 horas en la cancha anexa del Coliseo.

Lealtad ocupa la cuarta ubicación conjuntamente Simón Bolívar, totalizando 15 unidades luego de 9 partidos.

Saetas logró 10 puntos en igual número de confrontaciones que su rival de hoy y está sumido en la última colocación, compartiendo esa situación con Olímpic.

Ofensivamente, Lealtad cuenta con picadoras que, si bien no mantienen regularidad en todos sus encuentros se constituyen en piezas importantes de esta conformación. Defendiendo juega a ordenadamente pero preocupándose más de hacer pasar el balón antes que ordenar un ataque.

Saetas no ataca y defiende mal. Cuenta con algunas jugadoras de recursos técnicos y sobre esa base gira el sexteto. Carece de picadoras y abusa del uso

del antebrazo, razón por la que los balones frecuentemente pasan mansamente a campo rival.

El sexteto antoniano es líder del certamen junto a Gimnasia y Esgrima, totalizando 17 puntos en cinco encuentros.

CID está en penúltimo puesto con 11 unidades en los juegos. San Antonio conformó un equipo netamente ofensivo con buenas individualidades que defienden con ataca con eficacia.

En cambio, CID, cuenta con elemento juvenil por falta de experiencia, razón por la cual no cumple a satisfacción, no obstante tener buena conformación.

Gimnasia y Esgrima, damas, viajará a Cochabamba para jugar los días 10, 11 y 12 de este mes todo por Always Ready valluno.

Las gimnastas actuarán con su representación y se movilizarán el miércoles 9.

La competencia masculina continuará la próxima semana.

## EDILES LOGRARON NUEVA VICTORIA

Municipal logró nueva victoria en el campeonato oficial masculino de baloncesto al someter anoche a Litoral por 63-47 tras aperturar el primer período por 25-23.

Con este triunfo, los ediles igualaron a Ingavi en la primera colocación de la tabla comparativa, con 8 unidades luego de 4 confrontaciones.

En otros encuentros de la división; Gimnasia y Esgrima consiguió difícil triunfo ante Mariscal Santa Cruz anotando 57-52. Los primeros veinte minutos favorecieron a los crucistas por 30-16.

En damas, Gimnasia y Esgrima apabulló a Colonia por 81-16. La etapa inicial terminó con ventaja para las gimnastas por 16-16.

El quinteto del estadio ahora es único líder invicto de su categoría con 8 unidades, producto de 4 enfrentamientos.

### PROXIMA FECHA

El domingo continuará la competencia. En damas jugarán Universitario-Simón Bolívar. En varones: Ingavi-San Calixto y Universitario-Gimnasia y Esgrima. En el intermedio del lance central desarrollará un partido femenino de mini-baloncesto.